
日月会 （仮称）代表者のフォロ 第１回 議事録 

日時 

2009.11.14 (Sat.) 
時間 

18：00 - 21：00
場所 

サクラ ROOM B 
（更田事務所） 

記録 

寺阪桂子

出席者（敬称略） 

須藤和由（6期），佐奈芳勇（14期），更田邦彦（16期），小倉康正（18期），酒向昇（21期），

内海聡（34期），寺阪桂子（34期） 

欠席者（敬称略） 

布施茂（17期） 

 

 

議題 備考 

１． フォロの進め方について 

・ 日月会会員の意見を代表する会として発展していくよう，メンバーは努める。 

・ ２ヶ月に１度の頻度を基本とし、必要に応じて会合を持つ。 

・ OB同士のつながりをつくるような企画として、2011年に日月会主催の断面展を開
催するのを目標とする。その際，その実行委員として機能するように構成員を増
やしていく。 

 

２． 日月会賞について 

問題１．例年建築学科開催の「バーティカル・レヴュー」（１年生から４年生前期ま
での作品をゲストと芦原事務所による審査で賞を与える）時に授与している
が，今年の開催日が１２月１８日（金）のため，OBが集まれず，OBによる
審査が難しい。 

翌日（１２月１９日（土））に引続き展示することはできない。 

 

・ 近年のバーティカル・レヴューではゲストによる賞がメインとなっており、
日月会賞の意味が希薄になっている。続けるべきなのか？ 

・ 卒業制作にではなく3年生以下の学生に賞を与えることが、学生にとって励
みになっており、将来的によい影響となっているので続けた方が良い。また
研究室やゲストとは違う視点で審査するのが良い。 

・ １２月１９日（土）まで展示を残してもらえるように、更田氏より再度研究
室（布施氏）に打診する。 

・ その日程が可能になれば、３年生の後期課題を対象として展示してある作品
の中から審査・授与する。可能でなければ、今年の日月会賞は見合わせる。 

 

 

 

始めに更田氏より，執行部
員の意見が紹介された。 

 

 

布施氏の見解 

 

 

 

 

 

布施氏より回答（11/25）：
１２月１９日（土）に展示
を延長することは可能で
あり，日月会賞も引き続き
審査・授与してもらえるよ
う進めたい。 

 

 

布施氏・更田氏との応答
（11/25）： 

授業がある学生を考慮し



・ 授与を建築祭にするのは展示スペースが他の展示物で満杯になり、物理的に
問題があるので、１９日中に学校で授与できるようなスケジュールを研究室
と相談する。 

 

て、19日の18時までに審
査を終了し、その前後に学
生に質疑応答をする。19：
30 頃の授賞式が可能にな
る。 

 

展示会場が確保できれば、
各スタジオ選抜以外の作
品でも、積極的に応募する
学生がいればその作品も
対象にしたい。 

問題２．建築学科開催の「建築祭」（芦原賞・竹山賞の授与と卒業設計の展示を学校
―小平で行う）は土曜日開催予定（まだ日程は未定）なので，日月会賞の対
象も卒業設計として，その展示作品を審査して授与するのがいいのでは。 

卒業設計については，建築学科教員による賞が既に与えられるので，それに
だぶるのは良くないのではという意見もある。 

 

・ 卒業設計は評価される機会―研究室（金・銀・銅賞）や学校賞など他にも多
くあり、重複するので日月会賞はなくてもよいのではないか。 

・ 本来の建築祭は学生主催のもので、それをサポートするのが日月会の役割だ
った。近年状況が変わり日月会の関わり方があいまいとなっているため、再
度日月会賞の意味をはっきりさせ、研究室の協力を得て学生に積極的に応募
してもらう体制を整える必要がある。 

・ それまでは日月会賞は卒業設計を対象にせず、３年生の後期課題を対象とす
る。 

 

 

更田・布施案 

 

 

問題３．日月会賞の審査員をどうするか？ 

代表者のフォロから１０期ごとの代表５名と，ゲスト１名により構成する
のはどうか。 

 

・ 代表者のフォロから選ぶ。 

・ ゲストはOBの中の若手建築家や保坂先生を呼ぶのはどうか？ 

 

 

 

更田案 

 

布施氏・更田氏との応答
（11/25）： 

レヴューの審査員に坂本
先生を候補にしているの
で、日月会賞に保坂先生を
呼ぶことが問題にならな
いかは代表者のフォロで
検討していく。 



３． 代表者を増やしていくことについて 

 

・ 次回はそれぞれ５期ごとに１名程度の割合で代表者を選んで、参加することを目標と

する。 

 

 

緑川氏（28期） 

川鍋氏(40期)ほか 

４． 執行部に求めることなど 

日月会HPについて 

・ 現在OBが求人情報を提供する場合に研究室の掲示板を利用しているが、あまり活用

されていない。学生とのつながりを強めるためにも、HPを活用して求人情報を提供

できるようにしてはどうか。トップページにリンクを貼り、外部へ移動できるように

など。 

・ 展示や企画など掲載させる情報を整理し、ブログで活動を常にアップデートする。 

 

名簿について 

建築学科では所有しておらず、校友会が管理している。 

各学年で同窓会などを開催するときの名簿を日月会にあげてもらって，それを交友会

に管理してもらえるとよい。 

 

５． その他 

・ 次回の代表者のフォロの日程 → 1月予定 

 

 

次回は日月会賞時もあり

うる。 

 

 


